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对于这样的政策落地，不

少双职工家庭对于学校“官方

带娃”拍手称快。居住在桂城

江南名居的梁万光在桂城的

某家律师事务所工作，同时也

是两个孩子的母亲。大儿子

在暑假过后升初二，小儿子从

9月份开始升上四年级。“双

减”政策落地后的这一个多

月，她都在关注相关报道和政

策解读文章。

梁万光说：“我觉得‘双

减’对大多数家庭来说确实是

解脱，现在教育‘内卷’太厉害

了。就拿我大儿子来说，在小

升初的时候就报了很多补习

班，现在上了初中后更是担心

跟不上，暑假花了将近一万元

给他报补习班，由于政策的出

台，课程只是上了一半，往后

我们不会再给他报校外培训

机构，靠他自己去消化学科内

容了。”

对于她的小儿子，以往是

周末去培训机构上奥数和语

文的，现在也会作出一些调

整。“奥数可能不上了，现在孩

子对编程比较感兴趣，那可能

会带他去上编程课，原本

周末报的画画、练字课还

是会照常去上。”梁万光

介绍。

与梁万光有同样想

法的家长不在少数。谢

舒婷的女儿今年小升

初，她的优势是英语，

但从四年级开始，为

了上南海的一线

初中，她开始硬

着头皮学奥数。谢舒婷说：

“我女儿不是那种有数学天赋

的孩子，但她贵在勤奋和要

强，会为了自己定下的目标努

力奋斗。说实话，看到孩子学

奥数很辛苦，我们家长风雨无

阻地接送也很辛苦，我曾无数

次想放弃，但最后为了小升

初，大家都咬牙坚持了。”

梁万光认为自己的孩子

比较幸运，正好赶上了“双

减”政策，“我觉得‘双减’对

于我家这样的孩子来说是一

种解脱。”梁万光告诉记者，

大多数家长对“双减”政策的

效果仍在观望，“其实我们就

是特别希望学校能够多维评

价孩子，而不只是用分数来

衡量。那些经历过小升初或

者即将小升初的家长之所以

如此焦虑，关键还是学校在

选拔学生时主要看重成绩。

如果学校能改变评价学生的

尺度，家长的焦虑才能真正

缓解。”

“双减”落地家长们怎么看？
今年暑假，教育部《关于进一步减轻义务教育阶段学生作业负担和校外培训负担的意见》

（“双减”政策）正式出台，提出“学生过重作业负担和校外培训负担、家庭教育支出和家长相应精
力负担在1年内有效减轻、3年内成效显著”的工作目标，并要求各地区各部门结合当地实际贯
彻落实，引起了社会各界的高度关注。

秋季开学在即，要让学生学习更好回归校园，桂城孩子们的新学期将发生怎样的变化？一
起来听听家长们怎么说。

从联东U谷·桂城总部经济

港动工到千灯湖板块最大的产业

园区动工、从老牌名校换新颜到

教育“新秀”崛起，8月24日至31
日，南海桂城在经济、民生方面又

频频传来好消息，再一次展示了

城市建设的速度和质量。站上

“十四五”的新起点，桂城将继续

做好、做细每件实事，高标准谋划

未来的高质量发展。

产业，是一座城市的发展支

柱，产业转型升级，必将带动城

市的发展更新。24日上午，联

东U谷·桂城总部经济港正式动

工。这里将依托映月片区发展

规划，项目以“新一代信息技术、

智能制造、生物医药、新材料等”

核心产业为项目招商主导方向，

构筑一个能与桂城城市发展水

平相匹配的高端产业发展平台，

预计项目产后年产值达 10亿

元，将引进 90至 120余家优质

企业。

无独有偶，同样聚焦新兴科

技领域的桂城星中创·夏南二产

业中心也于26日上午正式动工，

未来将打造成千灯湖板块最大的

集研发设计、生产制造、技术应

用、产品展示及产业配套等多功

能一体的现代科技园区，进驻60
至80家科技创新企业，重点引进

规上工业企业及国家级高新技术

企业，集聚一批科技型、成长型、

高附加值的企业及高端人才，为

区域导入优质产业资源，打造新

兴产业集群，成为区域产业提升

发展的新引擎，预计年创税收超

3000万元。

产业的集聚，关键还是要看

人才的集聚。如何吸引人才、留

住人才、用活人才，是一座城市必

须思考的问题。做好人才服务工

作，才能在各大城市的“人才争夺

战”中脱颖而出。

桂城的城市发展也始终以

人为本，近年来不断在教育、医

疗、文化、公园建设等方面继续

加码加力，目的就是要让企业

人才在桂城享受到大城资源、

小城成本的优质配套，感受到

桂城“近者悦、远者来”的高品

质服务。

去年，桂城街道跑出了“两天

启五校”的教育发展“加速度”，今

年8月25日又奏响“一天启用四

校”的喜庆锣鼓。灯湖中学、怡海

小学2所新校落成，华附高中新教

学楼、宿舍楼和南海实验中学桂

外校区宿舍楼完成扩建，让桂城

的家长看到了桂城在教育事业上

的决心、用心和恒心。

“谁能吸引人才，谁能留住

人才，谁就能在未来的竞争中取

得先机。”在灯湖中学启用仪式

上，桂城街道党工委书记麦绍强

表示，在寸金寸土的千灯湖畔建

设灯湖中学，彰显了桂城对教育

的情怀与对民生事业、民心工程

的态度，也是“我为群众办实事”

的具体体现。未来，灯湖中学是

桂城公办初中3.0时代的开端，

也是今后桂城公办初中建设的

样板和标准，后续桂城所有公办

初中的新建、扩建、改建，都将对

标灯湖中学，高标准、高颜值、高

品质打造新校园，加力加速推进

“美育桂城、学载未来”教育品牌

建设。

9月1日，就是广大学子开学

的新学期开端。孩子在更美的校

园汲取知识，家长在更美的城市

工作生活，相信桂城未来必将是

一座近悦远来的高品质城市。

文/珠江时报记者邹韵斯

新起点蓄力出发高标准谋划未来

桂城一周

邓女士的孩子今年上小

学三年级，在桂城一所公办

学校读书。采访中她对记者

说，孩子从一年级开始就上

培训课，培训机构工作人员

告知开学后可以利用周一至

周五的晚间时间，在孩子放

学后开展。

“以往会在工作日安排

一节学科培训，周末再安排

一节学科培训。”邓女士说，

如果新学期周末的课程调至

工作日晚间，这意味着孩子

白天要上学、晚上要培训，然

后再把写字课、围棋课、机器

人编程、钢琴课等安排在周

末进行，“我们也想先试试

看，看看孩子的接受程度。”

另一名家长何女士的孩

子今年升六年级，在上学期

的期末考试中成绩一般，本

来想在六年级多报几个班

“冲一冲”，早早在暑假就报

了数学培训班。“多数课时已

经在8月前完成，最近补习

机构说暑期补习被叫停了。”

开学在即，何女士孩子

所在的学校已发布了课后托

管意向登记，可选择5点放

学离校和6点放学离校。何

女士说，相信“双减”政策落

地后，儿子所在学校会有所

动作，比如课后服务的覆盖

提升，孩子的学习状况可能

因此也要发生改变，希望相

关部门能在持续规范管理好

校外学科培训的同时，让孩

子的学习生活更轻松一些。

何女士坦言，课后服务的效

果如何？是她关注“双减”政

策落地是否见效的关键点。

如果课后服务起到了提升学

生在校学习效果和质量的作

用，自己就不会再给孩子在

校外报班。

几位家长在受访时也表

达了与何女士相同或近似的

态度。他们希望即将全面覆

盖的学校课后服务，不仅能

有效解决白天要上班没办法

接孩子的现实问题，而且能

切实保证在课后服务时间

里，学校老师能帮助学生完

成日常的作业，并在帮助孩

子提升学业水平、思考能力、

兴趣爱好及相关核心素养方

面，满足家长和学生对学校

教育不断增长的现实需求，

成为家长和学生喜爱的“第

二课堂”，切实将学生校外的

活动时间留给学生和家长。

新学期取消所有学科培训
家长期望学生评价机制更多元

学校发布课后托管意向
家长期望“第二课堂”发挥效用

统筹/珠江时报记者曾蓉

文/珠江时报记者曾蓉李冬冬


